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Abstract (en)
[origin: WO9117746A1] The present invention encompasses the novel method of using +/- phenylpropanolamine to induce mucous secretion
in the upper airways of persons afflicted with sinusitis or otitis media characterized by retention of thickened respiratory secretions. These
methods comprise administering to such person a safe and effective amount of +/- phenylpropanolamine. It also encompasses certain novel oral
compositions consisting essentially of l(-)-norephedrine and a pharmaceutically-acceptable excipient base.

Abstract (fr)
L'invention se rapporte à un nouveau procédé d'utilisation de la U phénylpropanolamine pour induire des sécrétions muqueuses dans les voies
respiratoires supérieures de personnes souffrant d'infections telles que la sinusite ou l'otite, lesquelles se caractérisent par la rétention de sécrétions
respiratoires épaissies. Ces procédés consistent à administrer à un patient souffrant d'une telle infection une quantité sûre et efficace de U
phénylpropanolamine. L'invention se rapporte également à certaines nouvelles compositions à administrer par voie buccale, qui se composent
essentiellement de l(-)-noréphédrine et d'une base excipient pharmaceutiquement acceptable.
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